



Léon Martin

Saint-Cyr-en-Talmondais 1879 - 1970 Le Champ-Saint-Père
Préfet de la Libération

Fils d'un instituteur laïc, ami de Georges Clemenceau, Léon Martin réside au Champ-Saint-Père de 1912 à 1970. Il repose dans le cimetière de la commune, près de son père, sous une dalle anonyme, selon sa volonté.

Léon Martin fait ses études au Lycée de La Roche-sur-Yon où il obtient le baccalauréat. Licencié en droit, mobilisé en 1914 et grièvement blessé, il termine la guerre comme lieutenant. Remis, il est appelé au cabinet de Clemenceau alors Président du Conseil et ministre de la Guerre, en qualité de secrétaire particulier.

Dès 1940, il opte pour les idées de Résistance contre le Régime de Vichy. Léon Martin est contacté par les membres du Comité Départemental de Libération de la Vendée pour devenir le Préfet de la Libération, mission qu'il accepte. Pendant plusieurs mois, il parcourt le département pour constituer son équipe préfectorale. Léon Martin devient Préfet de la Libération de la Vendée, le 17 septembre 1944. Il le reste jusqu'au 14 juillet 1945.